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Abstract (en)
The vacuum cleaner (1) has a motor-driven blower (2) for generating a negative pressure while driving a fan motor (3) with a control device (11).
A main switch (7) is arranged for performing ON and OFF of a power supply (4) for supplying power to control device. The data memory (13)
provided in control device for storing the preset blower power value The auxiliary switches (9,10) are arranged for adjusting a blower power value.
An evaluation circuit (12) is arranged to prevent approximately simultaneous actuation of main switch and auxiliary switches.

Abstract (de)
Staubsauger (1) mit einem motorbetriebenen Gebläse (2) zum Erzeugen eines Unterdrucks, mit einer Steuereinrichtung (11) zur Ansteuerung des
Gebläsemotors (3), mit einem ersten fußbetätigbaren Schalter (7) zum Ein- und Ausschalten der Stromzufuhr (4), und mit mindestens einem zweiten
fußbetätigbaren Schalter (9,10) zum Einstellen eines Gebläseleistungswerts; wobei die Steuereinrichtung (11) einen Datenspeicher (13) zum
Abspeichern des mittels des mindestens einen zweiten fußbetätigbaren Schalters (9,10) eingestellten Gebläseleistungswerts umfasst, und wobei die
Steuereinrichtung (11) nach dem Betätigen des ersten Schalters (7) den Gebläsemotor (3) derart ansteuert, dass die erzeugte Gebläseleistung dem
abgespeicherten Gebläseleistungswert entspricht. Um die Bedienung zu Verbessern, umfasst die Steuereinrichtung (11) eine Auswerteschaltung
(12), welche bei annähernd gleichzeitiger Betätigung des ersten Schalters (7) und des zweiten Schalters (9,10) ein Abspeichern eines eingestellten
Gebläseleistungswerts verhindert.
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